
Protokoll  

6. öffentliche Sitzung des

Ortsbeirates Ramschied

Datum: 21.11.2016 

Ort: Bad Schwalbach-Ramschied, Wisperhalle

Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:30 Uhr

Anwesend: Patrick Hock, Bernd Köhler, Gerd Köhler, Olaf Rosenow, Karin Voigt, Oliver 
Zoll

Mattina Nemnich zu TOP 3

2 Vertreterinnen des Kneipp-Vereins zu TOP 6

Bürger aus Ramschied

Bürgerfragestunde:

•  Wassertretbecken

     —> siehe TOP 6.

• An einer Reihe von Gullys wurden Sandfänge entfernt und Markierungen angebracht. Hinter-
grund der Maßnahme ist nicht bekannt.

    —> Nachfrage beim Bauamt.

• Böschung an der Wisperstraße im Bereich des Parkplatzes Wisperhalle wurde bisher nicht 
gemäht. Sowohl Hessenmobil, als auch Stadt Bad Schwalbach fühlt sich hier nicht zuständig.

   —>  Nochmal Nachfrage beim Bauamt.

TOP 0   Begrüßung, Einleitung:
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Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Zu der Sitzung wurde ord-
nungsgemäß eingeladen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Das Protokoll der letzten Sitzung am 26.09.2016 wird einstimmig angenommen.

TOP 1   Bericht des Ortsvorstehers:

• Jugendarbeit:

• Für den 29.11.2016 wurde die Eisbahn zur Nutzung durch die Ramschieder Jugendli-
chen angemietet. Anschließend ist Pizzaessen vorgesehen.

• Kinoabend speziell für die Jugend ist noch in Vorbereitung.

•  Seniorenweihnachtsfeier am 4.12.2016:
      Vorbereitungen laufen. Verteilung der Arbeiten im Hintergrund, Organisatorisches, zeitl. Ab- 
      lauf, Einkäufe etc. wurden in der Sitzung nochmal durchgesprochen.

TOP 2   Offene Punkte aus der vorangegangenen Sitzung:

• Halterung (Fuß) für Weihnachtsbaum auf dem Dorfplatz ist instand gesetzt.

• Fußballtor am Oberen Bolzplatz wurde ebenfalls instand gesetzt.

• Heckenschneiden am Oberen Bolzplatz soll zeitnah geschehen.

• Bordstein zur Gaststätte Wispertal soll zeitnah repariert werden.

• Bodenplatten im Sauerbrunnen sollen im Frühjahr 2017 instand gesetzt werden.

• Das Durchspülen der Drainage am Wassertretbecken ist für Frühjahr 2017 vorgesehen.

• Warnschild am Eingang Friedhof muss noch erneuert werden.

• Zugangsweg rechts von Friedhof soll gesichert werden.

   

TOP 3   Bericht zur „Dorfentwicklung“, AG Kodoku (Mattina Nemnich):

Martina Nemnich berichtet aus der AG „Kommunikation, Dorfgemeinschaft und Kultur“.
Priorität ist zunächst in anderen Ortsteilen. In Ramschied wartet man erst mal die Planungen für
das neue Feuerwehrgerätehaus ab. 
Für nächstes Jahr könnte man auch für Ramschied ein Projekt angehen. Verschiedene Ideen 
werden andiskutiert, wie z.B. Dorfplatz, Bachlauf im Bereich des Dorfplatzes wieder freilegen 
(?), Maßnahmen an der Wassertretanlage.
Projektskizzen der anderen Projekte werden dem Ortsbeirat für interne Zwecke z.K. gegeben.

—> Im Sommer 2017 soll Thema nochmal in einer Ortsbeiratssitzung behandelt werden.

TOP 4 Standort, Aufstellen des alten Ortseingangsschildes:

Zwei Möglichkeiten werden diskutiert. Dorfplatz oder im Bereich des Modellflugplatzes.

Ortsbeirat wird prüfen, ob Schild an Modellflugplatz/ Liegewiese aufgestellt werden kann.

—> Beschluss in der nächsten Sitzung.
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TOP 5  Bepflanzung unterhalb der neuen Begrüßungsschilder (Ortseingänge): 

Es sollen Rosen gepflanzt werden. Stehen z.Zt. beim Bauhof. Werden bei Patrick Hock zwi-
schengelagert.
  
—> Pflanzaktion am 10.12.2016, 14:00 Uhr (Karin Voigt, Olaf Rosenow, Bernd Köhler, Patrick 
       Hock, Oliver Zoll)

TOP 6   Tretbecken Ramschied (2 Vertreterinnen des Kneipp-Vereins kommen):

Wassertretbecken soll um Armbecken und Barfußpfad ergänzt werden.
KneippVerein kann mit Ideen unterstützen. Schicken uns InternetLinks mit Beispielen. 
Man sollte sich auch Wassertretanlage in Hausen anschauen.

Die zusätzlich benötigten Flächen könnten über einen Nutzungsvertrag oder über Kauf zur Ver
fügung gestellt werden.

Der Boden des Wassertretbeckens sollte griffiger gemacht werden.

Bzgl. Finanzmittel auch Stadt Bad Schwalbach ansprechen.

TOP 7   Beschlussantrag Nutzung  Bürgerhaus i.V. m. Feuerwehrgerätehaus:

Förderbescheid des RheingauTaunusKreises ist ergangen. Neubau des Feuerwehrgerätehau
ses soll nächstes Jahr erfolgen. Es fanden Gespräche mit der Feuerwehr zur Umsetzung in der 
Übergangszeit statt. Ggf. soll Container gemietet werden.

Neubau hat hohe Priorität!

Beschluss: 

Der Ortsbeirat nimmt von den bisher gefassten Beschlüssen des Magistrats zum Neubau
des Feuerwehrgerätehauses und der damit in Verbindung stehenden Nutzung des Bür-
gerhauses (I. OG) Kenntnis.
Der Ortsbeirat hält es für zwingend erforderlich, das der Freiwilligen Feuerwehr Ram-
schied angemessene Räumlichkeiten zur Erfüllung ihrer Aufgaben zur Verfügung gestellt
werden und stimmt daher den Plänen in der vorliegenden Form zu. Die in der Magistrats-
sitzung vom 09.04.2014, TOP 5 beschlossene Mehrfachnutzung soll sich auf städtische 
Veranstaltungen (Ortsbeiratssitzungen, Bürgerversammlungen, Dorfentwicklungspro-
gramm, etc.) beschränken.

Ergebnis: Ja  5, Enthaltung  0, Nein 1

TOP 8   Verantwortlichkeiten im Ortsbeirat:

• Verteilen von Flugblättern (Plan vorhanden)

• Tag für Ramschied (Patrick Hock)

• Wassertretanlage, Friedhof, Sauerbrunnen (Patrick Hock)

• Bänke (Bernd Köhler)

• Wege, Grünflächen, Kontakt zu Bauamt (Oliver Zoll)

• Internetauftritt (Manfred Martin)

• Seniorenarbeit (Heike Hock/ Irina Heck ???)
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• Jugendarbeit (Heike Hock/ Irina Heck ???)

• Finanzen, Haushalt (Gerd Köhler, Olaf Rosenow)

TOP 9   Sitzungstermine 2017

• 20.02., 24.04., 26.06., 11.09., 20.11.

• Uhrzeit 20:00 Uhr

• Ort Wisperhalle

TOP 10 Verschiedenes:

Das Aufstellen und Schmücken des Weihnachtsbaumes auf dem Dorfplatz findet am 3.12. statt.

Olaf Rosenow Gerd Köhler

(Ortsvorsteher) (Schriftführer)


